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二二级级管管道道破破损损，暖暖气气不不热热
多个小区经抢修已恢复供热

多安装几个暖气片，屋里
就会更热些？近日，有市民向记
者打来电话称屋里不够热，想
加装暖气片，对此商河县集中
供热管理服务中心工作人员表
示，增加暖气片数量并不意味
着温度就会相应地升高。一个
暖气片能供多大面积有着严格
的标准。一般情况下，每0 . 7平
方米有一片钢制暖气片就能够
保证正常采暖，多了反而会削
弱采暖效果。

记者在采访中发现，很多
居民觉得暖气片暴露在外面很
影响美观，于是将暖气片包在
装饰物中。商河县集中供热管
理服务中心工作人员表示，这
样做一方面会对热的传导、对
流产生一定影响，从而减弱供
热效果；另一方面，被包裹起来
的暖气设施一旦出现故障，也
不利于及时检查维修。

安装暖气片

不一定多多益善

供暖伊始，很多市民嫌自
家暖气不够热，就人为对排气
阀进行“放气”。这种做法并不
可取，手动排气阀由于体积小、
结构紧凑、容易断，因此如果频
繁拧动阀门，不仅会影响其密
封性，而且极有可能引发接口
处往外渗水。商河县集中供热
管理服务中心工作人员提醒广
大市民：供热初期，切勿随意拧
动排气阀，以免造成不必要的
麻烦和损失。

据了解，商河县目前共有
20个换热站承担城区居民的供
暖工作。供热部门工作人员表
示，当其中一个换热站出问题
时，就可能影响到某一小片区
域的正常供暖，及时抢修也需
要一定时间；即使抢修好了，暖
气也不可能立刻就热起来，从
放水到补水直到水热都是需要
时间的。供热部门也在积极配
备专业人员，全天24小时不间
断地穿行于城区各个小区里，
对居民家出现的各种供暖问题
进行排查和维修。

人为随意“放气”

危害大

据供热管理服务中心负责
人介绍，部分供暖户反映暖气
不热，很重要的因素是大量非
节能建筑的存在，尤其是北部
老 城 区 非 节 能 型 建 筑 达 到
80%，热源流失较为严重。居民
家中要完全达到18℃的标准，

恐怕没那么简单。
根据国家有关规定，2007

年后新建小区必须使用节能建
筑材料。然而，银河路以北多以
2007年以前兴建的小区为主，
众多老旧小区甚至是老式平
房，没有做好外墙保温，或者保

温措施不达标，县城北部非节
能型建筑达到80%。该负责人
笑称，商河县北部城区的平房
住宅也为集体供暖，这在济南
市甚至山东省都属于“特例”。

该负责人称，县城集中供
热面积约110万平米，非节能面

积多，节能面积少，也使得供热
成本也相应地增加了。供热部
门工作人员打了一个这样的比
方：如果节能型建筑的供热负
荷为45瓦就能使暖气热起来，
那么非节能型建筑则需要70瓦
甚至更高的供热负荷。

老城区非节能型建筑达80%

县县城城北北部部完完全全热热起起来来““不不简简单单””

提个醒

工作人员正对锅炉进行检查。 见习记者 张飒特 摄

本报11月19日讯 19日，
今冬供暖已有四天时间，不少
市民反映家中暖气不热，温度
不达标。县城北部的农村信用
社家属院、鑫源路上法院、检察
院等社区温度不达标，而城南
嘉源逸居、檀都小区和水木清
华三小区居民也反映自家暖气
不热。记者从商河县集中供热
管理服务中心了解到，通往城
南的供热主管道于18日修好，
现已开始补水，嘉源逸居等三
小区已经正常供热。

近日，家住农村信用社家
属院的胡先生反映，目前家中
暖气不热，开始试热时暖气片
里流的也都是凉水。胡先生说，
小区今年是第三年实施集中供
暖，去年还正常通暖，可今年暖

气就是不热，整栋楼还有几家
住户家中暖气也都是凉的。“暖
气费很早就交上了，就等着暖
气热乎了，可都过好几天了，一
摸暖气片还是冰凉的，这可咋
办啊？”胡先生说。无独有偶，位
于鑫源路上法院、检察院等多
个单位家属院也都出现暖气不
热的现象。

与此同时，商河县城南部
几个小区居民也反映小区暖气
不热，主要涉及嘉源逸居、檀都
小区和水木清华小区三个新小
区。19日，就居民反映的暖气不
热的问题，记者向商河县集中
供热管理服务中心进行了咨
询。据供热中心负责人介绍，北
部老城区部分小区暖气不热现
象，是由于鑫源路一些沿街商

铺存在私接暖气水，导致二级
管道破损漏水，供热部门在抢
修施工期间暂时停止了换热站
的供热，影响了鑫源路上多个
小区涉及14万平方米的供暖。
据了解，管道抢修工作已于18
日晚结束，农村信用社家属院、
法院、检察院等社区供暖已经
恢复了正常。

该负责人称，水木清华小
区首次纳入集中供热范围内，
小区是新建高层住宅，换热站
刚刚建成，管道阀门却出现问
题，需更换新阀门。更换阀门之
前，工作人员需将管道内的水
全部排干才能进行阀门焊接等
一系列抢修施工。因此在施工
期间，银河路以南的多个小区
的供暖会暂时受到一定影响。

据悉，17日下午6时，阀门更换
已经完成，并于18日晚间进行
调试。目前，城南嘉源逸居、檀
都小区和水木清华三小区已恢
复供暖，而温度完全达标还需
要两至三天时间。

对于居民反映比较多的
“为啥邻居家热我家不热”的
问题，供热部门工作人员称，
集中供暖的热源只到单元门
为供热部门可控范围内。一些
新加入供暖的小区如嘉源逸
居、檀都小区等，暖气管道、
暖气片和换热站都是新的，管
道内会有很多杂质，会影响供
暖效果；对于旧小区而言，暖
气不热的原因主要是阀门老
化、管道设计不合理以及暖气
片材料不达标等。

近日，有市民打来热线反
映，居民楼里存在住户私自在
室内暖气片上接水龙头偷热
的 现 象 ，影 响 居 民 供 热 效
果 。供 热 管 理 服 务 中 心 介
绍 ，自 2 0 1 0 年 集 中 供 暖 以
来，偷热现象依然存在，仅
2013年就涉及17万元，而要
对城区1 . 5万户居民进行逐
一排查，难度非常大。

据了解，商河进入集中
供暖第 5个年头，偷热现象
依然存在。部分居民并没有
开通暖气，却私自撬开家中
暖气阀取暖，还有住户在卫
生间的暖气片上安装一个
水龙头，利用从暖气片里接
的热水冲厕所或者拖地。更
有甚者，竟然在二级管网上

私自打眼利用供暖水。
居民私自打孔接入供暖

管道有什么危害？有无解决措
施？记者咨询了商河县集中供
热管理服务中心。据有关负责
人介绍，在暖气片上钻孔取热
水，会直接影响供暖温度。该
负责人称，在今年供暖初期，
北部老城区就出现在供暖管
道的二级管网上打眼现象，导
致小区温度不达标，虽然组织
人员连夜进行抢修，把被破坏
的管道重新修好，重新注水预
热，却直接导致小区推迟供热
时间。

该负责人介绍，暖气供
热主要是靠热水在暖气片
内部的流动循环，居民私自
钻孔放热水，不仅影响自家

温度，更可能影响到整座楼
甚至几栋楼的采暖。大量盗
采热水就会造成热源的大
量流失，供热部门从抢修到
重新补水，就会消耗大量的
时间和投入。

据了解，供热部门每年
供热期间会走访排查“私接
乱挂”等违规行为。2013年，
发现不交取暖费却在私自
滥用取暖水的现象，涉及未
缴纳取暖费多达17万元。由
于供热中心没有执法权，对
这些私自取水等“偷热”行
为 也 颇 为 无 奈 。该 负 责 人
称，城区取暖户共有 1 5 0 0 0
户住户，逐个检查违规行为
确实有难度，呼吁广大市民
一定要规范用暖。

偷偷热热去去年年造造成成损损失失1177万万元元
供热中心称逐户排查有难度

工作人员正在对管网阀门进行
抢修。

本版采写/见习记者 张飒特
记者 李文平

供暖有问题，

拨打“问暖热线”

本报11月19日讯（记者
李文平） 11月15日，商河县
2014年集中供暖正式开始，本
报 也 开 通“ 问 暖 热 线 ”
84888468，及时为您解决供暖
过程中遇到的难题和疑问。

供暖大幕开启，各小区暖
气都已经开通，那么您所居住
的小区暖气热了吗？您认为小
区收取的暖气费合理吗？今日
起本报开通“供暖热线”，市民
只需拨打84888468，就可以把
自己在供暖过程中遇到的疑难
问题和烦心事儿一吐为快。本
报将对市民关注的供暖问题第
一时间报道、反馈，或替市民向
供热企业寻求帮助，第一时间
反映给相关供热企业和主管部
门，尽快给您一个满意的回复，
让您过一个温暖的冬季。
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